
Для атомной энергетики
Холдинговая компания «Алтайталь» изготовила элек-

трические канатные тали для энергоблоков атомной элек-
тростанции «Аккую» в Турции.

Как отмечает Минпром Алтайского края, работа велась 
в рамках совместного проекта Турции и России, который 
финансирует госкорпорация «Росатом».

«Алтайталь-Холдинг» был образован на базе тельферного 
производства Барнаульского станкостроительного завода. Он 
более 15 лет успешно работает на рынках грузоподъемного 
оборудования для атомной энергетики и взрывобезопасного 
исполнения.

Строительство атомной электростанции «Аккую» стартова-
ло в 2018 году. К работе над АЭС привлечены отечественные 
специалисты.

Не будут ремонтировать 
по выходным

На Чуйском тракте в туристический сезон дорож-
ники ограничат ремонтные работы с пятницы по вос-
кресенье.

Так, в Алтайском крае идет ремонт моста через реку 
Лосиха перед селом Баюновские Ключи. Работы частично 
выполнили в апреле, возобновятся они осенью. На ремон-
те дорожного покрытия в Красногорском районе в будни 
будет организовано реверсивное движение, в выходные 
откроют обе полосы.

В Республике Алтай ремонтируется мост через реку Майма 
в одноименном селе. Сейчас здесь двухполосное движение. 
Реверсивное организуют не раньше сентября.

На Чуйском тракте капитально отремонтируют шесть 
дорожных участков общей протяженностью 45 км, сооб-
щает региональный Минтранс. До четырех полос увели-
чится дорога на объектах в Тальменском, Косихинском, 
Троицком, Зональном и Бийском районах. Движение на 
период работ осуществляется по двум полосам, по одной 
в каждую сторону.

На этих участках заторов, связанных с ремонтными ра-
ботами, не ожидается. Однако автомобилистам необходимо 
соблюдать требования дорожных знаков и разметки.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 448-го дня специальной военной 

операции России.
Путин и Зеленский согласились принять спецпосланников 

папы римского для обсуждения достижения перемирия.
Минобороны России сообщило, что в результате ударов 

уничтожены значительные запасы вооружения и боеприпа-
сов ВСУ, пресечено выдвижение резервов в районы боевых 
действий.

На Донецком направлении Киев за сутки потерял до 200, 
на Южно-Донецком и Запорожском – до 150, на Купянском и 
Краснолиманском – около 130 военнослужащих.

Врио главы ДНР Денис Пушилин рассказал, что количество 
обстрелов с украинской стороны возросло, это может быть 
связано с подготовкой к контрнаступлению.

Дмитрий СЕРДОВ
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Алтайские медоносы
20 мая отмечается Все-
мирный день пчёл.

В качестве даты празднова-
ния этот день выбран в память 

о выдающемся профессионале, новаторе этого 
вида деятельности – Антоне Янше, считающем-
ся одним из основоположников современного 
пчеловодства. 

Алтайская популяция среднерусской породы 
пчел, подвергшаяся длительному естественному 
отбору в суровых сибирских условиях и сохра-
нившая свои лучшие качества, представляет 
огромную ценность для селекционной работы. 
Медоносным пчелам Алтая присущи такие исклю-
чительные характеристики, как зимостойкость, 
высокая продуктивность, плодовитость маток.
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Наш край стал одним из 21 региона России, 
который вступил в программу по реализации 
социального контракта. Малоимущие семьи с 
детьми в первую очередь получают ощутимую 
финансовую господдержку при поиске работы 
и трудоустройстве, ведении личного подсобного 
хозяйства и открытии бизнеса. Всего с начала 
года жители региона подписали 3039 таких 
социальных контрактов.
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Ветер северо-восточный, 9-14м/с, по югу 
порывы до 20 м/с. Небольшая облачность. 

Без осадков.

+19о +24о +19о +21о

Ветер северный, 4-9 м/с, порывы до 
14 м/с. Переменная  облачность, в 
восточных районах кратковремен-
ные дожди, грозы. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, ночью 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с, днем 6-11 
м/с, по югу порывы до 16 м/с. Преи-
мущественно без осадков, днем по 
югу небольшие дожди, грозы.

21 мая

22 мая

день +3о +8о

+19о +24о

ночь

день +4о +9о

ночь

+20о +25о

  ПРИОРИТЕТЫ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняСохраняем лидерство

Диагноз для бурёнки
В Барнауле в Алтайском краевом 
ветеринарном центре по преду-
преждению и диагностике болез-
ней животных прошел региональ-
ный конкурс профессионального 
мастерства. Специалисты бо-
ролись за звание лучшего вете-
ринарного врача лабораторной 
диагностики.

«Р���������» – � �������  ���
Хотя диагностической службе ветери-

нарного ведомства исполнилось в прошлом 
году сто лет, но раньше ее работники не 
принимали участия в таком краевом кон-
курсе.

Владимир Самодуров, начальник управ-
ления ветеринарии, приветствуя коллег-кон-
курсантов, напомнил, что первоначально 
заявили об участии 16 человек, но четверо 
по разным причинам отказались.

– Поэтому нужно обязательно оценить 
и смелость всех, кто решился на такое се-
рьезное состязание, – подчеркнул куратор 
отрасли. – Решено, что такой конкурс мы 
будем теперь проводить один раз в четыре 
года. Мы определяли уже лучших среди 
ветеринарных фельдшеров, экспертов, те-
рапевтов. Основную цель конкурса вы все 
хорошо знаете – это повышение престижа 
нашей профессии.

Владимир Самодуров особо отметил, что 
лабораторные диагносты – это как развед-
чики для других специалистов профессии. 
Только при установлении правильного 
диагноза заболевания можно успешно про-
водить все лечебно-профилактические 
манипуляции с животными.

Специально никто не отбирал участни-
ков на местах. Они представляли 11 из 22 
лабораторий края. А ветераны профессии 
помнят еще период, когда в крае было 56 
ветеринарных лабораторий.

Но в работающих сейчас учреждениях 
применяются 604 аналитические мето-
дики. За прошлый год в ветеринарном 
ведомстве было подсчитано, что специ-
алисты в крае провели 4 млн 987 тысяч 
исследований. И в прошлом году оборудо-
вание в лабораториях пополнилось на 154 
единицы. А ведомственные объекты для 
двенадцати районов края, граничащих 
с Казахстаном, стали почти «заставами» 
в условиях все большего роста трансгра-
ничных заболеваний.

(Окончание на 3 стр.) Надежда Хабарова определяет плотность молока. Ветеринары работают для них.

Лариса Медведева (в центре) внимательна к конкурсантам.

18 мая в режиме видеоконфе-
ренции Виктор Томенко принял 
участие в совещании о ходе про-
ведения полевых работ, которое 
провел Владимир Путин.

В ходе диалога губернатор в первую 
очередь подчеркнул, что для Алтайского 
края как опорного аграрного региона Рос-
сии, играющего ключевую роль в обеспе-
чении продовольственной безопасности 
страны, заявленная тема очень важна. 
В настоящее время посевная кампания 
идет по всему региону. Общая посевная 
площадь составляет около 5,4 млн га.

В свою очередь, президент обратил 
внимание, что в условиях внешних огра-
ничений важно обеспечить потребно-
сти сельхозпроизводителей в семенах, 
средствах защиты растений, а также в 
минеральных удобрениях.

По словам Виктора Томенко, из года в 
год мы сохраняем лидерство по многим 
культурам, включая овес, гречиху, пше-
ницу. В прошлом году удалось закупить 
более 1000 новых тракторов, комбайнов и 
другой техники на общую сумму 22 млрд 
рублей.

Мощное техническое оснащение, про-
фессиональный труд аграриев и господ-

держка приводят к увеличению урожай-
ности, развитию сельского хозяйства в 
целом и связанных с ним сфер экономики.

Продукция Алтайского края очень вос-
требована по всей стране. В особенности 
если речь идет о муке, крупах, сыре, масле. 
При этом губернатор отметил, что регион 
не останавливается на достигнутом, а 
ищет пути развития. Этому способствуют 
тесное взаимодействие с федеральным 
правительством по расширению мер под-
держки АПК и участие Алтайского края 
в новом сухопутном зерновом коридоре 
между Россией и Китаем.

Дмитрий СЕРДОВ
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В крае завершился процесс 
формирования новых участ-
ковых избирательных комис-
сий. В начале июня пройдут 
первые заседания. Члены УИК 
выберут себе заместителей, 
секретаря и скоро начнут 
сверять списки избирателей 
методом подомового обхода.

Формирование УИК
В Целинном районе уже сформиро-

вано 20 участковых избирательных 
комиссий – на одну меньше, чем в про-
шлом году. В одном из небольших сел 
УИК пришлось закрыть, так как чле-
ны комиссии переехали в райцентр. 
Всего в работу вовлечено 144 человека, 
по большей части это педагоги.

Что касается политических партий, 
то в состав комиссий вошли делегаты 
из партий «Единая Россия», «Справед-
ливая Россия – За правду», «Комму-
нисты России», ЛДПР, «Новые люди», 
кроме того, делегаты, рекомендован-
ные от представительных органов 
сельсоветов.

Костяк вновь образованных комис-
сий остался прежним. Только в двух 
населенных пунктах он существенно 
изменился.

– При подборе кадров мы, с одной 
стороны, делаем упор на молодежь, а 
с другой – на опытных работников. 
Избирательной системе в этом году 
исполняется 30 лет, так вот у нас 
есть такие люди, у которых стаж ра-
боты в УИК 30 лет. Из четырех трое 
находятся в участковой комиссии в 
Степно-Чумышском сельсовете села 
Чесноково. Среди них председатель 
УИК – Нина Ожерельева, Владимир 
Ожерельев и бывший педагог школы 
Нина Ширнина. Пенсионерка Вера 
Заговорова из Сухой Чемровки тоже 
пришла работать в УИК в одно время с 
ними, – рассказала начальник отдела 
по взаимодействию с органами мест-
ного самоуправления администра-
ции района, организатор выборов, 
председатель Целинной районной 

территориальной избирательной 
комиссии Татьяна Парфентьева.

В районе явка на выборах, по дан-
ным прошлых лет, выше краевой.

Например, на выборы губернатора 
в 2018 году пришли проголосовать 
48,93% избирателей.

В прошлом году на муниципаль-
ных выборах в органы местного са-
моуправления явка составила 33,5%, 
в то время как средний показатель 
по районам был 29,9%, а в целом по 
краю – 21, 42%.

Чтобы обеспечить такую явку 
избирателей на участки, помимо 
традиционных мероприятий накану-
не выборов, глава района проводит 
встречи с населением, выезжает на 
предприятия. Кроме того, в каждом 
селе есть лидер общественного мне-

ния, а также депутаты сельсоветов, 
которые работают с избирателями.

В районе есть свои особенности 
в подходе к избранию глав сельсо-
ветов и депутатов. В прошлом году 
проходили муниципальные выборы 
глав сельских поселений 10 сельсо-
ветов и депутатов, разыгрывался 
91 мандат. Всего там 12 сельсоветов, 
в Целинном сельский глава не изби-
рается – назначается по конкурсу, в 
Бочкарях – избрали два года назад. 
Система избрания депутатов тоже 
любопытная. В райсовет депутатов 
направляют методом делегирования. 
После муниципальных выборов на 
первых организационных сессиях 
в сельсоветах избирают самого до-
стойного и направляют в райсовет, 
где всего 25 мандатов. От каждого 

сельсовета по одному депутату, а от 
райцентра – два. Избранные главы 
поселений также, согласно уставу, 
входят в состав райсовета.

Система развивается
Татьяна Парфентьева начала рабо-

тать в УИК 15 лет назад, долгое время 
была заместителем председателя 
самой большой участковой изби-
рательной комиссии в районе. На 
новую должность пришла в напря-
женный период в 2018 году. Только 
прошли выборы президента, как 
тут же объявили досрочные выбо-
ры губернатора Алтайского края. 
Пришлось срочно включаться в ра-
боту. Теперь Татьяна Парфентьева 
чувствует себя на работе как рыба 
в воде и спокойно анализирует, что 
изменилось в организации голосо-
вания.

– В последние пять лет произошли 
глобальные изменения. Раньше мож-
но было голосовать в течение одного 
дня. Сейчас процедура идет в тече-
ние трех дней, а также допускается 
досрочное голосование. И хотя это 
дополнительная нагрузка на членов 

избирательных комиссий, такой 
подход наиболее удобен для людей, 
поскольку каждый может выбрать 
подходящее время, чтобы прийти на 
участок. Еще одно новшество, которое, 
возможно, приживется в ближайшем 
будущем, – это дистанционное элек-
тронное голосование. Край прошел 
пробное электронное голосование 
и успешно с этим справился. Наши 
сотрудники УИК отметили, что это 
большое удобство. Осень для села 
– огороды, поэтому удобно зайти в 
компьютер и проголосовать, не тратя 
времени на сборы на избирательный 
участок, – считает Татьяна Парфен-
тьева.

Раньше, до ковида, в день выбо-
ров проводили концерты, соревно-
вания. Во время ограничений все 
эти мероприятия были упразднены. 
В прошлом году в период муници-
пальных выборов на УИК выставляли 
музыкальные колонки на улицы, 
чтобы создавать хорошее настроение 
избирателям. Как будет в этом году, 
покажет время.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Евгений НАЛИМОВ 
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  К 30-ЛЕТИЮ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ РФ .

  НОВОСТИ .
Лучший полицейский  

живёт на Алтае
В Управлении на транспорте МВД России по СФО завер-

шился конкурс профессионального мастерства полицейских 
патрульно-постовой службы.

Звание лучшего полицейского ППС транспортной полиции 
Сибири завоевал сержант Алтайского линейного управления 
МВД Николай Пан. Обладателем диплома за второе место 
стал участник из Омска, третье место занял сотрудник из 
Барабинска.

В ходе испытаний участники выполняли теоретические и 
практические задания по специальной, огневой и физической 
подготовке.

Лидерам предстоит побороться за победу уже на всероссий-
ском этапе.

По 5 банковских карт  
на пару жителей

В Алтайском крае на 1 апреля 2023 года выдано более 5 
млн банковских карт различных платежных систем. Это на 
18,9% больше, чем год назад.

Таким образом, на одного жителя Алтайского края сейчас 
приходится 2,4 карты.

За 1 квартал 2023 года в регионе было выдано свыше 2 млн 
292 тысяч карт платежной системы «Мир», что на 47,3% больше, 
чем год назад. По ним было совершено 85,1 млн операций при 
оплате товаров и услуг.

Помогут  
найти работу

Обновлены вакансии для граждан с инвалидностью на 
интерактивном портале по труду и занятости населения 
Алтайского края.

Для трудоустройства жителей региона с инвалидностью 
предоставляется около 800 вакантных рабочих мест.

Как отмечает ведомство, банк вакансий позволит облегчить 
поиск и найти подходящее место работы по специальности.

В дорогу с музыкой
20 мая в рамках акции «Ночь музеев» на первом пути стан-

ции Барнаул установят недавно прибывший в регион совре-
менный электропоезд (ЭП3Д). В одном из его вагонов пройдут 
концертная программа и викторина, посвященная истории 
железной дороги.

Кроме того, состоится презентация экскурсионных марш-
рутов туристической программы «Познаём Алтай».

Музыкально-туристический вагон будет работать с 19.00 
до 23.00.

Как рассказали в службе корпоративных коммуникаций 
ЗСЖД, в рамках акции также пройдут экскурсии по территории 
локомотивного депо Барнаула, где располагаются памятни-
ки-паровозы и современные локомотивы.

Татьяна ПЕРВОВА

Барнаул расцветёт
В Барнауле приступили к посадке многолетних растений.
До конца июня будет высажено более 300 тысяч таких рас-

тений, как вербейник, нивяник, котовник, хоста, пион, флокс, 
мускари, аллиум, герань садовая, лилейник, гейхера, астра, 
тысячелистник, розы и многие другие, уточняют в мэрии 
Барнаула.

Впервые будут сформированы цветники, созданные толь-
ко из многолетних растений. В частности, они появятся на 
Обском бульваре, на аллее в честь 40-летия Великой Победы и 
аллее Ветеранов, у памятника воинам-интернационалистам, 
на Павловском тракте и других участках.

Впрочем, город по-весеннему красив и сейчас. В настоящее 
время городские улицы украшают тюльпаны, которые выса-
дили в осенний период прошлого года.

Рукой подать
С 29 мая авиакомпания Nordwind начнет выполнять пря-

мые рейсы по маршруту Казань – Барнаул – Казань по поне-
дельникам и пятницам на Boeing 737-800 и Airbus A321.

Известно, что из Казани пассажиры будут отправятся в 00.30, 
а в Барнауле самолет приземлится в 7.40.

В свою очередь вылет из Алтайского края назначен на 8.50, 
в Казани пассажиры будут в 8.15.

Всего время в пути составляет 3 часа 25 минут. Стоимость 
перелета в одну сторону начинается от 6000 рублей, уточнили 
на авиапредприятии «Алтай».

Билеты можно приобрести на официальном сайте авиа-
предприятия «Алтай», сайте авиакомпании, а также во всех 
авиакассах края.

Дмитрий СЕРДОВ

Говорили о главном
Губернатор Виктор Томенко и председатель 
Совета Федерации Валентина Матвиенко про-
вели рабочую встречу.

Глава региона доложил о текущем положении дел в Алтай-
ском крае, о планах по социально-экономическому развитию 
на текущий год, а также отдельно – об организации работы 
с семьями наших военнослужащих, которые выполняют 
свой долг в зоне СВО.

В частности, Виктор Томенко сообщил, что в крае уже 
создано региональное отделение государственного фонда 
поддержки участников СВО «Защитники Отечества». Вален-
тина Матвиенко подчеркнула важность индивидуального 
сопровождения каждой семьи.

В том числе были подняты волнующие многих жителей 
Алтайского края вопросы: низкие цены на сельхозпродук-
цию наших аграриев, влияние санкций на работу наших 
предприятий, дефицит кадров в системе здравоохранения, 
вопросы тарифного регулирования в сфере ЖКХ.

По словам главы региона, в период пандемии в 2020–2021 
годах серьезную нагрузку и переформатирование испытала 
региональная система здравоохранения. Кроме того, он 
отметил значимость поддержки в это время бизнеса и на-
селения федеральным руководством. Благодаря принятым 
мерам экономика края смогла сохранить положительную 
динамику развития. За счет реализации национальных 
проектов по экспорту продукции агропромышленного 
комплекса объемы по некоторым позициям увеличились 
в 2–3 раза.

Антон ПЕТРОВ

Посевная кампания в 
Рубцовском районе в са-
мом разгаре. Засеяно 
около трети зерновых 
культур и свыше 60% 
технических.

Самая большая территория 
у хозяйства «Вишнёвское» – бо-
лее 15 тысяч гектаров земли в 
Рубцовском и Змеиногорском 
районах, из них 13 300 га посев-
ной площади.

Ассортимент сельхозкультур 
разнообразен, что продиктова-
но ситуацией на рынке, поясня-
ет начальник цеха растениевод-
ства Владимир Смирнов. Вчера 
«выстрелила» одна, а сегодня 
другая. Если на какую-то цена 
просядет, то на другую увели-
чится. Планировали посеять 
более 1000 га ячменя, но цены 
упали, поэтому под него пло-
щадь сократили, а под гречиху 
и лен добавили. После непро-
должительного перерыва вновь 
вернулись к чечевице.

Структура посевов каждый 
год тщательно просчитывает-
ся. Одно неизменно: пшеница 
всегда занимает значительную 
часть. В этом году более 6000 га. 
Уже полностью посеяли лен, го-
рох, подсолнечник, приступили 
к пшенице и ячменю. В сутки 
засевается около 600 га. Задей-
ствовано три мощных посевных 
комплекса – «Борго» и два «Ама-
зона» DMC12. Пшеницу сеют, 
одновременно внося удобрения. 
Работы идут хорошими тем-
пами. По прогнозам главного 
агронома, при нормальных 
погодных условиях хозяйство 
завершит сев к концу мая.

По мнению специалиста, 
лучшие земли в Вишнёвском 
сельсовете, в частности, в VI 
Конгрессе Коминтерна. Там 
пшеница дает урожай по 30 
ц/га. В Змеиногорском районе 
под селом Таловка хозяйство 
получает по 20, хотя раньше 
местные жители считали, что 
здесь ничего не растет. И это 
притом что в минувшем году 
средняя урожайность зерно-
вых в хозяйствах Рубцовского 

района составляла 10,3 ц/га, а 
в самом «Вишнёвском» – 16,2.

Такой результат дают совре-
менные технологии, отличная 
техника, качественные семе-

на, а главное – люди, которые 
любят и понимают землю. В хо-
зяйстве около 60 работников, и 
каждый так или иначе имеет 
отношение к посевной: одни 

работают в поле, другие на мех-
току, третьи в столовой и т.д.

Многие трудятся в сельском 
хозяйстве не один десяток лет, 
сложились целые династии. На-

пример, братья Пензины взяли 
пример с отца, Анатолия. Тот 
всю жизнь работал на тракто-
ре, и мальчишки после школы 
мчались наперегонки, чтобы 

первым попасть в кабину. Те-
перь у его сына Виктора уже 37-я 
посевная. Начинал с Т-4, потом 
были «Кировец», «Беларус». Се-
годня работает на «Джон Дире». 
В день проходит от 90 до 125 га.

– Сейчас намного легче воз-
делывать поля благодаря на-
вигации. Раньше приходилось 
останавливаться и ждать, пока 
осядет пыль, чтобы увидеть 
маркер. Теперь механизатор 
видит борозду по прибору. И 
огрехов меньше, – говорит 
Виктор.

Его брат Анатолий за 25 лет 
изучил всю технику, имеющую-
ся в «Вишнёвском». Готов устра-
нить поломку прямо в поле, а 
они случаются. Компьютер под-
сказывает, что и в каком узле 
неладно. В его распоряжении 
импортный трактор «Кейс» 
мощностью 500 лошадиных сил 
и посевной комплекс «Амазон». 
Механизатор засеял уже 1000 га: 
сначала горох, теперь пшеницу. 
Столько же на счету его напар-
ника Александра Захарова.

– Хлеборобы нужны, чтобы 
кормить людей. Если мы не 
посеем, то ничего и не будет, 
– по-крестьянски рассуждает 
Анатолий.

Водитель Андрей Жижилев 
подвозит в поле зерно и удобре-
ния. В КамАЗ помещается 15 
тонн. За смену со склада делает 
две поездки. Нельзя терять ни 
минуты, чтобы не было про-
стоя. Он тоже не представляет 
себя вне сельского хозяйства.

Эти люди не говорят умных 
слов о продовольственной без-
опасности страны. Они просто 
ее обеспечивают.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

  АПК .  АКТУАЛЬНО .

«Если не посеем,  
то ничего и не будет...»

Явка выше краевой

тыс. га плани-
руется засеять 
в Рубцовском 
районе

109,9  

Анатолий Пензин работает на современном тракторе «Кейс».

Владимир Смирнов (в центре) определяет механизаторам участки.Виктор Пензин вышел на свою 37-ю посевную.

Татьяна Парфентьева рассказала о высокой активности избирателей.

В прошлом году на муниципальных вы-
борах в органы местного самоуправления 
явка составила 33,5%, в то время как сред-
ний показатель по районам был 29,9%,  
а в целом по краю – 21, 42%.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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Культурно отдохнём
Лето 2023 года в Алтай-
ском крае будет насыще-
но яркими и интересными 
культурными событиями. 
О наиболее крупных и зна-
чимых мероприятиях рас-
сказала министр культу-
ры Алтайского края Елена 
Безрукова.

П�������̈�
«Б�����  �������»

Летний сезон откроется боль-
шим федеральным проектом.

– Это уникальный инклюзив-
ный проект, который мы будем 
принимать впервые – Всероссий-
ский музыкальный благотвори-
тельный проект «Белый пароход». 
Его руководителем на протяжении 
многих лет выступает известный 
оперный певец Николай Диденко, 
а в крае организатором проекта 
выступило Алтайское отделение 
Российского детского фонда, – от-
метила Елена Безрукова.

29 мая в Алтайский край при-
едут 90 одаренных детей из 24 
регионов России. Большинство 
из них будут на Алтае впервые. 
Среди юных исполнителей – дети 
с ограниченными возможностями 
здоровья.

1 июня сводный хор участников 
проекта выступит в Барнауле на 
площадке краевой филармонии, 
на следующий день – в Бийском 
городском Дворце культуры. Ве-
дущим концертов станет спортив-
ный журналист и телекоммента-
тор Дмитрий Губерниев.

В�����������
��������

С 15 по 18 июня в Бийске впер-
вые пройдут краевые Дельфийские 
игры, в которых примут участие 
более тысячи человек.

23 и 24 июня на Алтае пройдет 
литературный фестиваль Роберта 
Рождественского. Мероприятия 
традиционно состоятся в Барнауле 
и Косихе.

В этом году вновь ожидается 
приезд его дочери Екатерины 
с одним из сыновей и внучкой 
Полиной. Екатерина Робертов-
на представит документальный 
фильм об отце в барнаульском 
кинотеатре «Мир» и Доме культу-
ры в Косихе. Фильм был создан 
к 90-летию поэта, его презента-
ция состоялась в прошлом году 
в Москве в Центральном Доме 
литераторов.

В концертной части Рождествен-
ского фестиваля в этом году при-
мут участие певица и композитор 
Мариам Мерабова, победитель 
второго сезона проекта «Голос» 
Сергей Волчков и «Квартет ПРО». 
Они исполнят песни на стихи Ро-
берта Рождественского.

Поэты и прозаики, в числе ко-
торых председатель Дагестанско-

го отделения Союза российских 
писателей Миясат Муслимова, 
столичные литераторы Андрей 
Тимофеев, Игорь Панин, Мария 
Семёнова будут работать с моло-
дыми авторами. Встречи состо-
ятся в рамках межрегионального 
фестиваля молодых литераторов, 
который проходит на Алтае раз в 
два года.

Завершится июнь праздновани-
ем 200-летнего юбилея Алтайского 
краеведческого музея.

Н� �������̈����
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Июль начнется с открытия 
крупнейшего художественного 
проекта – выставки «Сибирь-13».

С 5 по 9 июля Славгород будет 
принимать межрегиональный 
фестиваль национальных культур 
«Перекрёсток культур». Его участ-
никами станут более 400 мастеров 
– представителей центров народ-
ной культуры, этнокультурных 
объединений, участники твор-
ческих коллективов.

Главным событием второй поло-
вины месяца станет Шукшинский 
фестиваль, который пройдет с 18 
по 22 июля. В его предваритель-
ную программу вошло более 50 
мероприятий. Ежегодно органи-
заторы стараются внести что-то 
новое, и нынешний год не стал 
исключением.

П���������� �������
Изменения коснутся конкурс-

ных программ. Фестиваль будет 
включать три номинации: полно-
метражного игрового, коротко-
метражного игрового и впервые 
за долгие годы документального 
кино. Уже поступило почти 300 
заявок из регионов России, Ирана, 
Непала, Бангладеш, Армении.

Наряду с показами фильмов и 
творческими встречами с кинема-
тографистами в первый раз будет 

организована деловая программа 
кинофестиваля. Кроме того, запла-
нировано проведение специаль-
ной программы «Снято в Сибири», 
в рамках которой представят свои 
ленты кинематографисты из Ал-
тайского края и Сибири.

Впервые в фестивале примет 
участие старшая дочь Василия 

Шукшина – Екатерина. Еще од-
ной особенностью нынешнего 
мероприятия станет круглый 
стол, посвященный творчеству 
писателя в современном культур-
ном и образовательном контексте,
с участием ученых. В их числе док-
тор культурологии, заслуженный 
профессор МГУ автор «Словаря язы-
ка Василия Шукшина» Владимир 
Елистратов.

Также предстоит определить 
лауреата Шукшинской литера-
турной премии.

Изменится в 2023 году и про-
грамма в Сростках. Фестиваль 
мастеров «Чудики» вызвал боль-
шой интерес. Поэтому в этом 
году приедет в два раза больше 
мастеров (40 человек), чтобы по-
казать свои работы. Кроме того, 
появится новая площадка «Печ-
ки-лавочки».

В этом году на стадионе села 
организуют пикниковую зону, 
где будет проходить Праздник 
пирога, а также торговля едой и 
напитками.

П���̈����
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Одним из специальных гостей 
Шукшинского фестиваля станет 
народная артистка России Ольга 
Прокофьева. С ней запланирована 
отдельная творческая встреча.

В писательскую делегацию во-
шли яркие представители совре-
менной поэзии – Светлана Кекова 
и Елена Лапшина.

Жюри программы полноме-
тражного игрового кино в 2023 
году вновь возглавит ответ-
ственный секретарь Союза ки-
нематографистов России Михаил 
Калинин. Председателем жюри 
программы документального 
кино станет президент Ассоциа-
ции документального кино Союза 
кинематографистов России Гали-
на Леонтьева. Жюри программы 
короткометражного игрового 
кино возглавит заместитель ис-
полнительного директора Фонда 
поддержки регионального кино, 
исполнительный директор Мо-
лодёжного центра Союза кине-
матографистов России Дмитрий 
Якунин.

Татьяна ПЕРВОВА

ЗОНАЛЬНОЕ:
рапс обогнал
подсолнечник

Нормализовавшаяся погода позволила хозяй-
ствам района увеличить темпы посевных работ.

По данным управления сельского хозяйства района, 
в этом году сроки работ отстают от уровня 2022 года 
примерно на десять дней. Катастрофическим это не 
выглядит, особенно учитывая достаточные запасы 
влаги, сформировавшиеся в почве благодаря все тем 
же небывалым весенним снегопадам и дождям.

По данным на 16 мая, которые транслирует на своих 
страницах газета «За урожай», зерновые и зернобобо-
вые культуры – пшеница, ячмень, горох, овес, кукуруза 
на зерно – были посеяны на площади 13,8 тысячи 
гектаров. Это чуть больше 40 процентов от плана. 
Наибольшие площади яровых традиционно скон-
центрированы в хозяйствах «Агрофирма «Урожай», 
«Октябрьское», «Агрофирма «Нива» и «Приозёрное».

Учитывая динамику спроса и предложения на 
рынке, хозяйства района в последние годы делают 
ставку на три технические культуры – подсолнечник, 
рапс на семена и сою. Ими на полях засеяно уже 7,3 
тысячи гектаров. Как и по яровым зерновым, основ-
ные работы еще впереди. По занимаемой площади 
пальма первенства отдана рапсу как самой высоко-
доходной сельхозкультуре, затем идет соя. Замыкает 
техническую тройку подсолнечник, некогда бывший 
номером один в этом разделе.

ШЕЛАБОЛИХА:
будут и леса, и грибы

Одна из народных патриотических акций, про-
водимых в районе десятый год подряд, собрала 
десятки желающих принять в ней участие.

Закладывать новые леса в честь подвига советских 
воинов-освободителей в Великой Отечественной 
войне – с такой инициативой вновь выступила ад-

министрация района совместно с хозяйством «При-
обье». Только в одной Шелаболихе было высажено
9 тысяч саженцев сосны-двухлетки на площади более 
6 гектаров. «Пройдет пара лет, и – невиданное дело: 
у жителей появится возможность ходить по грибы 
прямо в окрестностях села. По опыту крутишинцев 
и кипринцев в сосновых рукотворных посадках 
каждый летний сезон много маслят. Не говоря уж 
об эстетике», – цитирует «Знамя Советов» директора 
«Приобья» Екатерину Иванову.

Посадки леса поддерживают и в других селах рай-
она. Тысяча саженцев высажена жителями Ильинки 
в окрестностях их села. А что касается Крутишки, то 
большой энтузиаст Владимир Зырянов на доброволь-
ных началах при поддержке Каменского лесообраба-
тывающего комбината сажает сосенки в окрестностях 
села уже 15 лет. По подсчетам, молодая поросль наби-
рает силу на площади порядка 200 гектаров.

��ТЬ���И�ТАНЬ:
только выздоравливайте 

скорее!
Волонтерская команда района решила подбо-

дрить и порадовать пациентов 425-го военного 
госпиталя в Алейске.

Солдаты Российской армии со всей страны, получив 
ранения в зоне спецоперации на Украине, проходят 
лечение в алтайской лечебнице. В добром деле поу-
частвовали многие устьпристанцы.

Так, коллектив Усть-Пристанского райпотребсо-
юза безвозмездно предоставил воинам продукцию 
собственного производства: рыбные пресервы, 
душистые хлебобулочные изделия, сладкую вы-
печку.

Швеи и закройщицы из райцентра из купленной 
ткани пошили для пациентов партию легких и те-
плых пижам. Большую помощь оказывают алейскому 
госпиталю фермеры Николай и Алексей Апасовы, 
сообщает «Авангард». Они сами побывали в военной 
лечебнице и выяснили потребности медперсонала 
и пациентов. Предприниматели помогли в приоб-
ретении огромной партии мебели для учреждения 
здравоохранения. Кроме того, при их финансовой 
поддержке каждое воскресенье больным госпиталя 
доставляется свежая ароматная выпечка от компании 
«Алейский хлеб».

МАМОНТОВО:
по русски, с огоньком

В райцентре прошел II Межрайонный фести-
валь-конкурс русского танца имени Гарри Полевого 
«Огоньки Сибири».

В фойе Мамонтовского РДК вниманию гостей были 
представлены стенды с фотографиями становления 
и развития балетной студии и танцевального кружка 
для школьников, созданных в далеком теперь 1983 
году Любовью Николаевной Самбурой, пишет «Свет 
Октября». Многие ее воспитанники продолжили по-
стигать искусство танца в хореографическом коллек-
тиве «Алёнушка» уже под руководством Г. Н. Полевого, 
заслуженного работника культуры РСФСР, который 
жил и работал в районе с 1988 по 1994 год. Гарри Поле-
вой известен на Алтае и далеко за его пределами как 
основатель первого в нашем крае профессионального 
ансамбля песни и танца «Огоньки».

А на сцене шел многочасовой танцевальный мара-
фон, в котором приняли участие 14 коллективов из 
семи районов края. Они представили на суд зрителей 
и жюри 29 концертных номеров в номинациях «На-
родный танец» и «Народный стилизованный танец»
в нескольких возрастных категориях. Лучшие полу-
чили Гран-при и дипломы фестиваля. Следующий ме-
жрайонный фестиваль-конкурс состоится в 2025 году.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Авангард», «Свет Октября»)

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

Диагноз для бурёнки
(Начало на 1 стр.)

К�� ������������?
Из дюжины конкурсантов две участницы приехали из Павловского рай-

она. Светлана Алёшина окончила Алтайский государственный аграрный 
университет в 2021 году и с тех пор работает в лаборатории в Павловске. Ее 
коллега Ольга Женкова в профессии дольше. Вуз окончила еще двадцать 
лет назад. Сейчас она ведущий ветеринарный врач лаборатории.

– Задание по молоку буду выполнять впервые (этим у нас занимается 
другой отдел в лаборатории) и в конкурсах раньше не участвовала, поэтому 
волнуюсь, – призналась Ольга.

Правилами состязания было предусмотрено, что могут участвовать 
по два человека от одного местного учреждения. Но только павловчане 
учли это пожелание.

Двое из конкурсантов – мужчины. Николай Бутков работает началь-
ником исследовательской лаборатории, которая обслуживает Рубцовск 
и Рубцовский район. Его стаж больше десяти лет. Егор Статных – специа-
лист из лаборатории по Каменскому и Крутихинскому районам. Работает 
14 лет. В зону ответственности каменской лаборатории входят еще три 
района – Хабарский, Тюменцевский и Панкрушихинский.

Александр Янкин, руководитель Алтайского краевого ветеринарного 
центра по предупреждению и диагностике болезней животных, так про-
комментировал гендерный перекос в специальности:

– Большая часть диагностов у нас – женщины. Лабораторная диагно-
стика дается не каждому мужчине. Работа с пробирками требует быть 
более внимательным и усидчивым. А мужчины не всегда к такому пред-
расположены. Хотя все великие ученые-мужчины были прекрасными 
диагностами.

В������� �� ������
Все участники конкурса для выполнения практических заданий были 

разделены на четыре группы. Так выпало, что самый опытный специалист 
и самый молодой оказались в одной из групп вместе.

Хотя разговаривать о заданиях было запрещено, но у Татьяны Коломе-
ец и Ольги Пшеницыной нашлись, кроме обсуждения погоды, и другие 
темы, чтобы отвлечься от волнения перед выполнением конкурсной 
работы. Татьяна работает в лаборатории в Красногорском районе. Этот 
же район – родина для Ольги. Сельскохозяйственный институт (так тогда 
назывался АГАУ) Ольга окончила еще в 1989 году. Она ведущий специалист 
гельминтологического отдела испытательной лаборатории по Бийску и 
Бийскому району.

– Мы, конечно, знакомы, – говорит Ольга. – Встречались на различных 
семинарах. Но в конкурсах не приходилось участвовать. Исследований 
молока сейчас стало заметно меньше из-за изменения требований. Но я 
больше занимаюсь сывороткой крови.

О�������� �� ��������  �����
Группу экспертов конкурса возглавила декан факультета ветеринарной 

медицины аграрного университета Лариса Медведева.
– Я болела за всех участников, – отметила она. – Ведь они выпускники 

нашего вуза и в очередной раз показали на этом конкурсе свой класс и 
знания. Буду приводить их в пример сегодняшним студентам.

Первая часть конкурса включала три десятка тестовых вопросов, а 
также одну ситуационную задачу.

Практическая часть потребовала от конкурсантов выполнения четырех 
заданий. Нужно было в лабораторных условиях определить водородный 
показатель (рН) раствора. Потом предлагалось установить вид возбудите-
ля болезни по фотографическому изображению. Следующим заданием 
стало проведение исследований на сап. Для завершающего испытания 
организаторы конкурса выбрали определение плотности молока.

Эксперты не только проверяли конкурсные задания и контроли-
ровали соблюдение норм и правил работы в лабораторных условиях. 
Скрупулезно учитывались качество исследований, состояние рабочего 
места, а главное – соблюдение правил работы с материалом, который 
мог содержать заразные биологические клетки.

Евгений ПЛАТУНОВ

  КРАТКО .  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Жители и гости края смогут увидеть выступления многих коллективов. 

Волонтеры Усть-Пристани. Юлия Гагельганц (Кулундинская ДШИ) получила диплом 
II степени на фестивале в Мамонтово. 

Фэнтези, манга
и ужасы

Несмотря на рост популярности 
аудио- и электронных книг, жители 
Барнаула продолжают активно поку-
пать печатную литературу.

Так, по данным сервиса «Авито», в 
первом квартале 2023 года продажи 
книг на платформе объявлений уве-
личились на 43% в России и на 36% – в 
Барнауле.

Книголюбы отдают предпочтение бе-
стселлерам вроде книг о Гарри Поттере 
и ужастиков Стивена Кинга. Спрос на 
них в Барнауле стабильно растет – на 11 
и 58% год к году соответственно.

Также в топе продолжает прочно дер-
жаться антиутопия «Атлант расправил 
плечи» американской писательницы Айн 
Рэнд. За год интерес к ней повысился на 
19%. Кроме того, по итогам прошедше-
го квартала на 40% выросли продажи 
знаменитой книги по финансовой гра-
мотности «Богатый папа, бедный папа» 
Роберта Кийосаки.

В тренде же фэнтези и манга – япон-
ские комиксы. Например, в 1-м квартале 
2023 года на 68% выросли продажи рома-
на в стилистике темного фэнтези «Мара 
и Морок» российской писательницы Лии 
Арден. Не теряет своей популярности 
славянское фэнтези «Ведьмак» Анджея 
Сапковского. Продажи выросли на 33%.

Параллельно российская молодежь 
активно интересуется японскими ко-
миксами. К примеру, спрос на мангу 
Тацуки Фудзимото «Человек-бензопила» 
за год вырос в 5,5 раза.

Дмитрий СЕРДОВ

СПРАВКА
Победитель и призеры краевого конкурса будут награждены 
дипломами губернатора Алтайского края и денежными при-
зами: 70 тыс. рублей – первое место; 60 тыс. рублей – второе 
место; 50 тыс. рублей – третье место.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

КСТАТИ
20 мая в рамках акции «Ночь музеев» в ГХМАК Анастасия 
Petra будет кастомизировать, то есть расписывать вруч-
ную вещи посетителей.

Набирают вёдрами
В Алтайском крае наблюдается на-

стоящее нашествие сморчков.
Об этом рассказали участники сооб-

щества «Грибы и грибники Алтайского 
края». Судя по фотографиям, некоторые 
жители региона смогли набрать полные 
ведра сморчков.

В особенности их много в Смоленском, 
Косихинском и Бийском районах.

Однако грибникам следует помнить, 
что сморчки необходимо тщательно от-
варивать. В противном случае можно 
отравиться.

Также не стоит забывать, что сейчас 
сезон клещей. Плюс ко всему грибники 
стали чаще замечать змей, которые слов-
но охраняют заветные поляны.

Дмитрий СЕРДОВ

Два дня без еды  
и воды

На территории одной из турбаз села 
Артыбаш медвежонок залез на дере-
во и просидел там два дня. Об этой 
ситуации сообщили в отдел охраны 
Алтайского биосферного заповед- 
ника.

Сотрудники заповедника предполо-
жили, что его мать, скорее всего, погибла. 
Или медвежонка отбили у неопытной 
медведицы и загнали на дерево соба-
ки. В этом случае найти мать у малыша 
также не было шансов. А выжить само-
стоятельно он еще не мог: просидел на 
кедре без еды и воды несколько дней. 
Для медвежат спасаться на деревьях – 
естественная реакция, кроме человека и 
собак для них представляют опасность 
свои же сородичи.

Поэтому малыша надо было срочно 
спасать.

Поймать медвежонка – задача не-
простая. Он хоть и маленький, однако 
настоящий дикий зверь, вооруженный 
когтями и зубами, яростно цепляющий-
ся за дерево и жизнь.

Благодаря профессиональной рабо-
те госинспекторов Игоря Светлояра 
и Ивана Кунгурова косолапый был 
максимально аккуратно снят на зем-
лю. В экстренном порядке для нового 
подопечного был подготовлен вольер.

Малышу едва исполнилось 4 месяца, 
и до наступления осени сотрудники Ал-
тайского заповедника будут заниматься 
его реабилитацией. Основная задача – 
не просто вырастить до определенного 
возраста, но и сделать все возможное, 
чтобы будущий хозяин тайги получил 
шанс занять свое место в дикой природе, 
а не стал домашним питомцем.

В Алтайском заповеднике реабили-
тацию медвежат с последующим воз-
вращением в дикую природу проводят 
уже третий год, отмечается на его офи-
циальной странице.

Попросились  
лисички погреться

У жительницы Павловского района 
на дачном участке поселилась лиса с 
лисятами. Теперь женщина не знает, 
как избавится от непрошеных гостей.

Когда Татьяна Румянцева приехала 
по весне проверить, как перезимовала 
ее дача в садоводства «Отрадное», то 
обнаружила растерзанную тушку. По-
дозрения сначала пали на кошку, потом 
на барсука. Но уже вечером выяснилось, 
чьих рук, а точнее, лап дело. Оказалось, 
что на даче поселилась лиса с лисятами, 
которая подкармливает своих малышей, 
охотясь на мышей, бурундуков и даже 
соседских кур.

Такое соседство не сильно обрадо-
вало женщину. Она даже повесила 
звонкие колокольчики над дверью, 
чтобы отпугивать хищников от дома. 
Однако семейство лис это не остано-
вило, и покидать насиженный угол 
под сараем они не собираются, пишет 
«Катунь 24».

Незваные гости вполне освоились на 
участке: бегают, нежатся на солнышке, 
резвятся на грядках. Люди их не особо 
пугают, они даже забегают на веранду 
и уносят обувь.

Однако жить с дикими животными 
небезопасно, а как их выгнать? За по-
мощью женщина обратились в регио-
нальное Минприроды.

Татьяна ПЕРВОВА

Зерно 
сути

На популярной программе Первого 
канала «Жить здорово!» эксперты пого-
ворили об алтайской гречке.

Ведущая телепередачи Елена Малышева 
отметила, что в Алтайском крае произво-
дится до 70 процентов этой крупы. По ее 
словам, вкус России – это алтайская гречка.

Впрочем, неудивительно, что наша кру-
па оказалась объектом внимания. Ведь 
гречка – кладезь полезных для организма 
элементов.

Эксперты вместе с гостями програм-
мы поделились интересными рецепта-
ми приготовления, а также секретами 
подачи блюд.

Восстал  
из земли

17 мая в соцсетях появилась инфор-
мация, что в барнаульском парке «Изум-
рудный» строители выкопали статую 
советского периода.

Старожилы, а также самые любозна-
тельные горожане уже нашли фотографии 
памятника, когда он еще был целым. Вы-
яснилось, что статуя кузнеца, держащего 
в руках молот, была установлена в период, 
когда парк принадлежал Барнаульскому 
меланжевому комбинату (с 1939 по 1993 год).

Как рассказал «Алтайской правде» 
барнаульский историк, краевед Данил 
Дегтярев, для 1950-х годов это была типич-
ная советская парковая скульптура. Они 
посвящались обычным советским людям, 
их труду и отдыху. По словам специали-
ста, это была часть послевоенной эстети-
ки сталинского ампира (направление в 
архитектуре СССР с середины 1940-х до 
середины 1950-х годов. – Прим. автора).

Управляющий парком Владислав Ва-
каев в своем телеграм-канале написал, 
что будут предприниматься попытки 
восстановить и установить скульпту-
ру как память о советском прошлом  
парка.

Антон ПЕТРОВ

Ну и адвокат!
За покушение на мошенничество к 

уголовной ответственности привлека-
ется частный юрист. По решению Ок-
тябрьского районного суда Барнаула он 
взят под стражу.

В марте адвокат, практикующий частные 
юридические услуги, узнал об уголовном 
преследовании знакомого барнаульца. 
Предложил тому свою помощь, убедив, что, 
обладая связями в государственных и пра-
воохранительных органах региона, сможет 
решить вопрос о прекращении его дела.

В ходе нескольких встреч хитрец вво-
дил мужчину в заблуждение о якобы 

решенном вопросе и заявил о необхо-
димости передачи за это соответству-
ющим должностным лицам денежного 
вознаграждения – 3 миллиона рублей. 
В действительности же изначально не со-
бирался оказывать содействие клиенту и 
планировал распорядиться полученными 
средствами по собственному усмотрению, 
сообщили «АП» в пресс-службе УФСБ Рос-
сии по краю.

При получении половины требуемой 
суммы адвокат был задержан с поличным 
оперативниками госбезопасности. Теперь 
юрист стал фигурантом уголовного дела.

«Наркогость»
Житель Тульской области задержан в 

Барнауле за торговлю синтетическими 
наркотиками.

Как установили правоохранители, 
в октябре-декабре 2022 года мужчина 
устроился курьером в интернет-магазин 
по продаже запрещенных веществ. По 
указанию «оператора» приобрел в тайнике 
на территории села Шахи Павловского 
района Алтайского края оптовую партию 
наркотиков общей массой 0,5 кг. Это счи-
тается особо крупным размером.

Наркоторговец привез товар на съемную 
квартиру в Барнаул, чтобы фасовать там 
его на мелкие дозы с целью дальнейше-
го распространения. Но потом на улице 
был задержан с частью наркотиков. А при 
обыске в его жилье полицейские дополни-
тельно обнаружили и изъяли остальное.

Уголовное дело в отношении крими-
нального курьера с утвержденным про-
курором Новоалтайска обвинительным 
заключением направлено в суд для рас-
смотрения по существу, сообщили «АП» в 
региональном Следкоме РФ. Кроме того, в 
органы системы профилактики направле-

но представление об устранении причин и 
условий, способствовавших преступлению 
несовершеннолетнего. Уголовное дело в 
отношении его «работодателя» выделено 
в отдельное производство.

Съездили… на охоту
Завершено расследование уголовного 

дела в отношении 30-летнего жителя 
Солтонского района, обвиняемого в 
двойном убийстве.

Началось все с того, что в одном из сел 
Солтонского района 30-летний мужчина 
принимал в своем доме гостей. Сначала 
распивали алкоголь с другом, а потом к 
ним на мотоцикле приехали еще двое одно-
сельчан. Вечером все вместе они выехали 
на охоту на автомобиле хозяина. По дороге, 
оставив машину, водитель с другом пошли 
за патронами к родственнику.

Вернувшись, они увидели, что остав-
шиеся в машине мужчины пытаются ее 
угнать. Тогда владелец автомобиля застре-
лил обоих и попросил приятеля помочь 
закопать тела.

На следующий день мужчины, при-
ехав на место происшествия, увидели, 
что плохо скрыли следы преступления, и 
перезахоронили тела. Хотя злоумышлен-
ники и пытались всячески отвести от себя 
подозрения, замаскировав убийство под 
безвестное исчезновение, преступление 
было раскрыто через две недели, сооб-
щила корреспонденту «АП» помощник 
руководителя регионального Следкома 
РФ Людмила Рязанцева.

Убийца односельчан вину признал, 
заявив, что совершил преступление из 
личной неприязни к одному из них. Якобы 
тот на протяжении длительного времени 
унижал и оскорблял его.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

В Барнауле открылась 
выставка Анастасии Пе-
тренко «Стихия» – пер-
вая в истории краевого 
Художественного музея 
экспозиция стрит-арта.

В мире уличного искусства 
молодая художница известна 
как Petra, а ее огромные мура-
лы в узнаваемом стиле сегодня 
украшают здания не только в кра-
евом центре, но и, например, в 
Заринске. Неожиданностью такая 
экспозиция на самой значимой 
выставочной площадке региона 
могла стать только для тех, кто 
не знал о сотрудничестве ГХМАК 
и Насти Petra: пару лет назад в 
составе команды O2 Team она рас-
писала внутренний дворик музея, 
превратив его в арт-пространство. 
А в 2022-м в Ночь музеев состо-
ялся ее сольный перформанс на 
площади Октября, когда на фаса-
де музейного фондохранилища 
появилась композиция: худож-
ник и три грации XXI века. Для 
нынешней выставки она специ-
ально создала два десятка про-
изведений на фанере и холстах, 
которые демонстрируют возмож-
ности аэрозольного баллончика 
с краской в правильных руках.

Стаканчики в музее
Уличный художник в музей-

ных залах – нет ли тут парадокса? 
– Я еще нигде не выставлялась, 
но сотрудники мне сказали: «Это 
классно, давай попробуем!» – рас-
сказывает Анастасия Петренко. – 

Мне кажется, что полноценным 
художником я стала прямо сей-
час, когда могу выставляться в 
музее, в галереях, это невероят-
ный скачок! Потому что улица – 
это временное, а музей надолго.

Девушка родилась в Кемеров-
ской области в семье художницы 
и искусством занимается с дет-
ства. В Барнаул Анастасия перее-
хала ради учебы в Институте ар-

хитектуры и дизайна АлтГТУ. И 
еще лет шесть назад о ней гово-
рили как об успешном дизайне-
ре и иллюстраторе с большим 
количеством заказов в области 
брендинга и создания упаковки. 
Она придумывала этикетки для 
частных пивоварен, дизайн ста-
канчиков для кофеен (и сейчас 
эти стаканчики выставлены в 
Художественном музее!). Навыки 

иллюстратора очень заметны в 
ее уличных работах, посвящен-
ных сильным людям, в основном 
женщинам.

– Эти плавные линии, движе-
ние, которое как бы обволакивает 
зрителя, невозможно спутать. Во 
всем, что делает Настя, видно ее 
неповторимое лицо, – говорит 
один из кураторов музейной 
выставки Светлана Артюхова. – 
Да, у нас есть мальчики, которые 
занимаются стрит-артом. Но дви-
гает это направление в Барнауле 
женщина, и постепенно в умы 
проникает идея, что город надо 
украшать – например, вот такими 
работами.

Цвет и смысл
– Такой стиль ко мне пришел, 

когда я была иллюстратором: во 
время эскизирования рука идет 
по этим линиям, – говорит худож-
ница. – Я поняла, что мне нравит-
ся только так: плоскостные фор-
мы, сочетание декоративности и 
живописи. И подумала – почему 
бы диджитал (цифровое искус-
ство. – Прим. ред.) не перенести 
на улицы? Тем более, когда есть 
что сказать городу.

На молодежном форуме «Тав-
рида» Анастасия узнала, как ор-
ганизовать городской фестиваль 
стрит-арта, а вскоре к ней с та-

ким предложением обратился 
Краевой дворец молодёжи. Ре-
зультатом стали фестиваль Tok 
Fest в рамках 75-летия Победы 
и пять тематически расписан-
ных городских трамваев. Потом 
с группой O2 Team были органи-
зованы барнаульский граффи-
ти-фестиваль «Ближе», участни-
ки которого расписали гаражи 
за торговым центром «Россия», 
и еще один арт-форум, охватив-
ший уже не только Барнаул, но и 
Заринск, Бийск и Рубцовск. А по-
сле участия в известном на всю 
страну фестивале «Окрашено» в 
Шерегеше стали поступать пер-
вые заказы в области стрит-арта. 
И сейчас на счету художницы 
роспись фасадов краевого Управ-
ления молодёжной политики, 
пожарно-спасательной части 
№ 3 и завода «Стройберг».

– Стрит-арт не новое явление, 
все мы знаем Бэнкси – челове-
ка-невидимку, который создает 
актуальные изображения на 
злобу дня. Его работы – и плакат, 
и вызов, и шутка – и все инког-
нито! – напомнил на вернисаже 
однофамилец Анастасии, предсе-
датель Союза художников Алтая 
Дмитрий Петренко. – Когда мы на 
улице видим сгармонированный 
цвет, а не глухую серую стену, 
это всегда комфортно для глаз. 
Но вдвойне интересно, если мы 
добавляем еще смысл и эмоцию. 
Музею – спасибо за смелость, а На-
стю я хочу попросить не бросать 
это дело. Горизонт перед вами 
просто безграничный.

Любовь КАРПОВА,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ИСКУССТВО .  ВЕРА .

  ЗАНЯТНО .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .   КРИМИНАЛ .

Что сказать городу?Под защитой  
Николая Чудотворца
В Барнауле у Никольской церкви на про-

спекте Ленина устанавливают памятник 
Николаю Чудотворцу.

Монумент отлили на ростовском литейном 
заводе «Братья Костевы» по случаю 30-летне-
го юбилея освящения Никольского храма.

Он изготовлен на средства мецената, его 
скульптором стал Сергей Исаков.

Памятник освятят 22 мая, в День памяти 
святителя Николая, сообщает Алтайская 
митрополия.

Монумент был сделан за один год, его 
высота 6 метров, он изготовлен из бронзы 
и гранита.

Юлия РОМАНОВА

Фрагмент мурала «Девушка Весна» в Шерегеше. Анастасия Petra проделала путь из дизайна в стрит-арт.

Роспись «Борьба со стихией» на фасаде пожарной части № 3 в Барнауле. Все начиналось со стаканчиков…
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